



令和元年度 学校だより 10月号

ウエスト フレッシュウィンド

(西始良の爽やかな風)

始良市立西始良小学校

笑顔で全力金メダル (運動会スローガン)

校長 高瀬 薫

雨が心配された秋季大運動会は、9月29日(日)に予定でどおり開催できました。当日は子どもたちの願いが通じたのか、晴天の運動会日和でした。熱中症やけがをする子どももなく全ての競技を実施することができました。これも、ひとえに保護者や地域の皆様の絶大なる御支援の賜と感謝申し上げます。運動会終了後には、テントの撤収から万国旗の片付けなど大変お世話になりました。重ねて御礼申し上げます

さて、県教育委員会においては、11月1日(金)から7日(木)までの一週間を中心に地域に開かれた学校づくりを進めるため、地域が育む「かごしまの教育」県民週間を実施しております。本校においても、子どもたちの学習の様子等を見ていただく中で、西始良小学校の教育活動の充実へつなげる期間としたいと考えています。この期間は自由に授業参観ができます。詳しくは裏面にありますので、多くの皆様の御来校をお願いしたいと思います。

友情を育む運動会【運動会を盛り上げた応援団】

今年の運動会はいつものなく紅白対抗のよさが出た大会でした。それは、紅白の点数が接戦だったことでもあります。紅白の応援団長が大いに盛り上げてくれたことも大きな要因です。紅組の応援団長は草原愛莉さん、白組は高味琥央くんの二人が、応援団員をよくまとめてくれました。立派な応援をできるようにと朝早く登校し練習したり、昼休みや放課後に練習したりと二人の頑張りを見てきただけに、とりわけそのように思うのかも知れません。

結果は高味くんの白組が勝利し優勝旗を手にししました。高味くんの様子はとても嬉しそうでした。さて、閉会式終了後のことです。高味くんは、紅組の応援団長、草原さんの頑張りも間近に見てきただけに、喜びを分かち合いたいと思ったそうです。そこで「愛莉さんにも優勝旗を持ってもらいたい。」との思いから優勝旗を草原さんに渡し、一緒に記念撮影をしたということです。何といい話ではないですか。運動会をとおして培われた二人の友情に乾杯したいと思います。



鹿児島ユナイテッドFC

二〇一四年に九州サッカーリーグ所属のヴォルカ鹿児島とFC KAGOSHIMA が、日本プロサッカーリーグへの加盟を目指すにあたって、鹿児島からの申請一本化を求められたこともあり鹿児島県サッカー協会が仲介役となつて両クラブが統合して発足しました。チームスローガンは「鹿児島をもっとひとつに。」

クラブ名については「鹿児島ユナイテッドFC」というクラブ名とすることを決めました。クラブ名については英語で「連合」「合併」を意味する「United」からなるそうです。

本年度からJ2でプレーしていますが、現在の順位は二十二チーム中二十位です。下位二チームが自動的にJ3に落ちることを考えると、うかうかしてはられません。目標はJ1でプレーすることなので、ここで足踏みをするわけにもいきません。これからの試合を優位に進め、勝ち点を上げていきたいものです。

それには、県民の皆様方の応援が何よりも力になります。鹿児島市のまちづくりにも大いに貢献している鹿児島ユナイテッドを応援しましょう。メンバーには西始良小学校の卒業生 井孝輔(よしいこうすけ)選手もいます。先輩の活躍にも注目しましょう。



令和元年度 第36回秋季大運動会

9月29日(日)、第36回秋季大運動会がさわやかな秋晴れの下、盛大に開催されました。当日は、来賓の皆様をはじめ、多くの保護者、地域の皆様が応援に来てくださいました。

子どもたちは、各種目で今まで練習してきた成果を十分出し切ることはもちろん、役員の仕事や応援にも積極的に取り組み、全力で競技・演技することができました。まさしく“すべての子どもが金メダル”の運動会でした。

なかでも6年生は、演技を全力で尽くすことはもちろんのこと、役員、応援、準備・後片付け等でもリーダーシップを発揮し、小学校最後の運動会にふさわしい姿を後輩たちに示してくれました。来年もぜひ、このすばらしい伝統を受け継いでいってほしいと思います。

運動会後は、多くの保護者の方々が片付けを手伝ってくださり、保護者の方々の御協力に感謝しております。

また、今年は台風の影響で親子作業が中止になりましたが、おやじの会の方や保護者の方々が草払い、清掃等を協力してくださったので、たいへん助かりました。ありがとうございました。



全国学力・学習状況調査の結果

今年4月18日(木)に、6年生を対象に実施された全国学力・学習状況調査の結果が公表されましたのでお知らせします。今年度は、A「知識」問題とB「活用」問題が合体し、国語と算数の2教科でした。

	国語(14問)		算数(14問)	
	平均正答数	平均正答率	平均正答数	平均正答率
西始良小 平均	9.0 / 14	64%	9.2 / 14	66%
鹿児島県 平均	9.2 / 14	66%	9.2 / 14	65%
全国 平均	8.9 / 14	63.8%	9.3 / 14	66.6%

全体的には上昇の傾向にあります。国・県の平均結果と同等であり、今後も更なる学力向上に向けて取り組んでいきます。本校児童が不得意としているところは主に以下のようなところです。

- ・国語では全国平均と差はないが、「言語についての知識・理解・技能」の問題の正答率が55.4%、「書くこと」の問題の正答率が53.8%で、他の領域に比べて正答率が低い。
- ・算数では「数と計算」の領域の正答率が60.4%、「数学的な考え方」の観点で57.2%で、全国・県平均よりやや低い。

※ この結果を踏まえて、今後学校では以下のようなことに取り組みます。

- 国語では、漢字練習の徹底、言語についての復習、的確な文章表現を行っていく。
- 算数では、基本的な四則計算の定着を図ること、課題解決的な指導を心がけ、物事に対する理由付けを習慣化させる指導を徹底していく。
- 家庭学習では、学習時間の確保、家庭学習の質の向上をめざし、家庭と連携を図りながら指導を継続していく。

地域が育むかごしまの教育 県民週間

11月1日(金)～7日(木)は「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。多くの保護者・地域の皆さんに来校していただき、子どもたちを応援していただきたいです。学校でお待ちしています。

☆自由参観日 11月1日(金)、5日(火)～7日(木)

9:45～12:25, 14:15～15:00
(2校時～5校時の間、ご自由に参観ください。)

☆心の教育の日 11月1日(金)

(全学年で道徳授業を実施します。時間については、学級の週報等で確認してください。)

【期間外の関連行事】

☆学習発表会 11月9日(土) 8:50～11:30

☆青少年意見発表会 11月17日(日) 9:00～10:30

(校区の小・中学生を対象に作文コンクールを実施。優秀な作品を発表します。)

☆PTAバザー 11月17日(日) 10:30～13:30

(無償提供品販売、手作り品販売、いきいきワクワク塾で作った米販売、校区文化祭展示・発表等)

11月行事予定

日	曜	行事等
11/1～7		地域が育むかごしまの教育 県民週間
11/1	金	心の教育の日(道徳授業) 避難訓練(火災) ひまわりこども園との合同研修会
11/5	火	通学路安全アドバイザー(授業3年)
11/6	水	市陸上記録会(5・6年選手)
11/7	木	あいあい号来校(11/21も)
11/9	土	学習発表会
11/13	水	ひまわりこども園との交流(2年生)
11/14	木	ALTとの交流(1年～4年)
11/15	金	市教委学校訪問
11/17	日	PTAバザー・校区文化祭 校区青少年意見発表会
11/22	金	学校保健委員会 子どもといっしょに読書の日
11/26	火	持久走大会前健康相談
11/28	木	地区学力向上プロジェクト(授業5年)